

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

München, 13. November 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Münchner Schulen beteiligen sich an diesem Projekt, das nun zum zweiten Mal in der bayerischen Landeshauptstadt stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Hermann-Frieb-Realschule. Kommunalreferentin Kristina Frank sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das zweite E-Waste Race in München gemeinsam mit dem **Kommunalreferat der Landeshauptstadt München mit Zero-Waste-Fachstelle und dem Referat für Bildung und Sport** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist der **Abfallwirtschaftsbetrieb München (AWM)**.

Kristina Frank, Kommunalreferentin und 1. Werkleiterin des Abfallwirtschaftsbetriebs München: „In Schubladen und dunklen Kellerecken schlummern wertvolle Rohstoffe. Jetzt heben Münchens Schülerinnen und Schüler diese Schätze. Die Schule, die am meisten so genannten ‚Elektroschrott‘ sammelt, gewinnt. Die bestmöglichen Voraussetzungen für den Wettbewerb ermöglicht der Abfallwirtschaftsbetrieb München durch die Bereitstellung von geeigneten Sammelbehältern und die fachgerechte Entsorgung. Funktionsfähigen Geräte können in der Halle 2, dem Gebrauchtgüterkaufhaus der Stadt München, abgegeben werden und bringen extra viele Punkte! Ich drücke allen Schülern und Schülerinnen die Daumen. Macht das Rennen und führt wichtige Ressourcen der Kreislaufwirtschaft zu!“

Florian Kraus, Stadtschulrat der Landeshauptstadt München ließ bei der Veranstaltung Grüße überbringen: „Das E-Waste Race ist ein tolles Projekt, das zwei Themenfelder berührt, die uns im Referat für Bildung und Sport besonders wichtig sind: Abfallvermeidung und Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE). Gerade für BNE ist das E-Waste Race ein super Beispiel: Es ist alltagsnah, interaktiv und motiviert zum Mitmachen. Zudem vermittelt das Projekt Gestaltungskompetenzen und wird über die Schu-

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

len hinaus auch in die Familien und die Nachbarschaft der Schülerinnen und Schüler getragen.“

Thomas Bürger, Schulleiter der Hermann-Frieb-Realschule: „Elektroschrott ist zu einer der größten Herausforderungen unserer Zeit geworden. Genau deshalb sind wir heute hier, um aktiv etwas dagegen zu unternehmen. Ich freue mich, dass unsere Schule hier aktiv handelt und so Verantwortung für uns als Gesellschaft übernimmt. Das E-Waste Race ist ein außergewöhnliches Event, das es uns ermöglicht, gemeinsam gegen E-Schrott anzutreten und ein Problembewusstsein zu schaffen. Wir freuen uns auf ein tolles Team-Projekt, sind sehr gespannt auf die kommenden Wochen und sind hochmotiviert, den Gewinn in unsere Schule zu holen!“

Folgende Münchner Schulen nehmen an dem Projekt teil: Städtische Artur-Kutscher-Realschule, Städtische Hermann-Frieb-Realschule, Staatliches Luitpold-Gymnasium, Staatliche Marieluise-Fleißer-Realschule, Staatliche Mittelschule Fernpass Straße, Nymphenburger Schulen, Städtische Realschule an der Blütenburg, Städtisches Thomas-Mann-Gymnasium, Staatliches Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium, Städtische Willy-Brandt-Gesamtschule.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott-entsorgen.org.

Die Zero Waste Fachstelle im Kommunalreferat koordiniert die stadtweite Umsetzung des Münchner Zero Waste Programms. „Null Verschwendung“ ist das Motto unter dem München in den nächsten Jahren Zero Waste City wird. Dazu realisiert die referatsübergreifend besetzte Stelle zahlreiche Maßnahmen, die dazu führen sollen, dass Münchens Abfallmengen bis 2035 um 35 Prozent sinken. Neben den Münchner Bürgerinnen und Bürger adressiert das Programm den Bausektor, Bildungseinrichtungen und die Stadtverwaltung, die in punkto Abfallreduzierung mit

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



gutem Beispiel voran gehen wird. Das Zero Waste Programm leistet damit einen entscheidenden Beitrag zum Ressourcen- und Klimaschutz und zur nachhaltigen Entwicklung Münchens.

www.das-macht-schule.net

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net

